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Stellungnahme zu TOP  3 – Feststellung der Jahresrechnung 2017 

 

Seit nahezu 20 Jahren habe ich die manchmal gar nicht so einfache Aufgabe, zu den 

aaljährlichen Jahresrechnungen im Namen meiner Fraktion Stellung zu nehmen. Heute also 

zur Jahresrechnung 2017 über einen städtischen Gesamthaushalt von 80 Mio. €. 

Ich muss zugestehen, dass ich dies besonders gerne tue, ist das Ergebnis doch herausragend 

gut ausgefallen. 

Dies belegen die wichtigsten Eckdaten: 

 

Nach wie vor hohe Einnahmen an Steuern und Zuweisungen 

Hohe Zufuhr vom Verwaltungs- in den Vermögenshaushalt 

Hohe Zufuhr zur allgem. Rücklage 

Die historisch hohe allgem. Rücklge 

Hohe Netto-Investitionsrate 

Niedriger Schuldenstand 

 

Auf die Nennung von absoluten Zahlen im Einzelnen  möchte ich verzichten: 

Sie wurden schon genannt bzw. werden dies sicher auch noch mehrmals. Generell werden 

Zahlen ja  auch nicht besser oder schlechter, wenn man sie auch noch so oft herunter betet. 

 

Insgesamt gesehen ist das Rechnungsergebnis 2017 eine sehr gute Basis für die Zukunft. 

Natürlich haben wir alle, die wir heute hier sitzen, incl. aller Mitarbeiter , durch eine  

stringente Verfolgung aller finanzieller Entwicklungen und entsprechende Maßnahmen zum 

Erfolg in 2017 beigetragen. Wichtigster Helfer war jedoch ganz klar die rasant verlaufende 

Konjunktur, die uns die schon erwähnten hohen Steuereinnahmen und Zuweis8ungen 

bescherte. Nicht zuletzt haben – und das sei einmal expressis verbis erwähnt – unsere fleißigen 

Mitbürger durch ihre Steueraufkommen ihr Scherflein beigetragen. 

Hier möchte ich im Namen der CDU-Fraktion besonders einhaken: 

Meine Fraktion stand Steuererhöhungen schon immer recht skeptisch gegenüber. So lehnten  

wir z.B. 2011 eine Grundsteuererhöhung ab. Heute sind wir der Meinung, dass  wir, d.h. die 

Kommune, dem Bürger von dem glänzenden Ergebnis 2017 sogar etwas zurückgeben sollten 

und schlagen eine moderate ABSENKUNG DER GRUNDSTEUER vor! 

 

2017 wurde von allen Akteuren – ich wiederhole mich da sehr gerne -  sehr gute, ja 

hervorragende Arbeit geleistet.  Dafür gilt unser Dank Herrn OB Dr. Pöltl, Herrn 

Bürgermeister Steffan, den Amtsleitern sowie allen Mitarbeitern bis hin zum Bauhof. 

Besonderer Dank geht an die Herren Lutz-Jathe und Riemensperger. Kämmerei und 

Rechnungsprüfungsamt haben uns wie gewohnt beindruckende und gut gestaltete Unterlagen 

geliefert. Es war ein Genuss, sich da hinein zu vertiefen. 

 

Die CDU-Fraktion stimmt der Verwaltungsvorlage zu. 


